

13. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	20.12.2023	Raum:	GU102 / online
Beginn:	17:11 Uhr	Ende:	18:20 Uhr
Sitzungsleitung:	Paul Bulitta, Michel Harms	Protokollführung:	Anne Rube

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	4
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	4
2 Anträge	5
2.1 Änderung des Haushaltsplans - Clara	5
2.2 Wahl beratender Mitglieder	5
3 Organisatorisches	5
4 Referate	5
4.1 Sprecher*in	5
Bericht Dekangespräch - Paul & Michel	5
Gremiensemester - Michel	6
HowTo Sitzung - eine kurze Einführung in die grundlegendste Aufgabe eines FSR Mitglieds - Michel & Paul	7
4.2 Finanzen	7
Verrechnung Soundboks - Clara	7
4.3 Kasse	7
4.4 Verwaltung	7
4.5 Hochschulpolitik	7
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	8

Wahlwerbung - Paul	8
4.7 Veranstaltungen	8
Metro Karte - Amelie T.	8
Neujahrsfeier - Anne	8
4.8 Mentoring	9
4.9 Wahlvorstand-Finn	9
5 Gremien	9
5.1 StuRa	9
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	9
5.3 Prüfungsausschuss Wing	9
Termin - Johannes	9
5.4 Berufungskommission	9
Nachfolge Prof. van Look - Clara	9
Nachfolge von Prof. Amling - Paul	9
5.5 StuKo BWB	9
5.6 StuKo BWM	10
5.7 StuKo IMB	10
Lilly Büttner als Nachfolgerin von Nico - Clara	10
5.8 StuKo GMM	10
5.9 StuKo Wing	10
5.10 Fakultätsrat	10
Sitzung am 31.01.2024	10
6 Sonstiges	11

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 07 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Stimmberechtigte Mitglieder:

	Name	Vorname	Anwesend	Abwesend
1	Ruge	Nils	X	
2	Krause	William	X	
3	Harms	Michel	X	
4	van Uehm	Johannes	X	
5	Bulitta	Paul	X	
6	Hausdorf	Max		X
7	Schicktanz	Clara	X	
8	Tietz	Amelie	X	
9	Linke	Emily		X

Weitere Anwesende:

	Name	Vorname
1	Böhland	Julia
2	Uhlig	Paul
3	Runge	Finn
4	Barycza	Dany
5	Heugel	Marcel
6	Köhler	Simon
7	Uhlig	Daniel

8	Rübe	Anne
9	Sperling	Jannik
10	Niklas	Giulia
11	Wodarczak	Wanda
12	Rüger	Lydia

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 00 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- GO Antrag auf Aufnahme des TOPs 2.2 Wahl beratende Mitglieder
- GO Antrag auf Aufnahme des TOPs 2.1 Antrag auf Änderung des Haushaltsplans
- GO Antrag auf Aufnahme des Unter-TOPs zu 4.7 Veranstaltungen: Neujahrsparty - Paul

Die Tagesordnung wird in angepasster Form mit 07 Stimmen angenommen.

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 06.12.2023 wird in vorliegender Form mit 07 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 14. Sitzung des FSR WW findet am 10.01.2024, um 17:00 Uhr in der ZU006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

- Regulärer Termin wäre der 03.01.2024. Wollen wir auf den 10.01.2024 gehen? → Da tagt der StuRa parallel
- Am 17.01. um 16 Uhr ist die Auszählung der Wahlen, weshalb es da auch nicht geht → evtl. ein anderer Tag in der Woche, oder am 17. vor 16 Uhr
- der 18.01. wäre sinnvoll, weil man da die Wahlergebnisse kennt
- eine Sitzung am 10.01., zusätzliche Sitzung am 18.01.?

GO-Antrag auf Meinungsbild

Meinungsbild: Wollen wir am 10.01.2024 um 17 Uhr eine Sitzung abhalten?

→ überwiegend positiv


- Idee sich den 18.01 um 17 Uhr als möglichen Sitzungstermin vorzumerken

GO-Antrag auf Meinungsbild

Meinungsbild: Wollen wir uns den 18.01. um 17 Uhr für eine weitere Sitzung freihalten?

→ einstimmig positiv

Bitte jetzt in die Anwesenheitsliste für die nächste Sitzung eintragen:

 [Anwesenheitsliste_Sitzungen](#)

2 Anträge

2.1 Änderung des Haushaltsplans - Clara

- Aufgrund der falschen Studienzahlen war die Geldverteilung an die FSRä falsch
- heute kamen die neuen Daten und unsere Gesamtrate hat sich um um 22,66€ auf 3957,92€ erhöht
- [2024 Haushalt](#)

Der FSR WW möge beschließen, den Haushaltsplan 2024 in vorliegender angepasster Form anzunehmen:

Ergebnis: 7/0/0 → angenommen

2.2 Wahl beratender Mitglieder

Jannik Sperling stellt sich zur Wahl auf.

- GO Antrag auf offene Wahl.
- ohne Gegenrede angenommen

- Wahlergebnis: 7/0/0
- Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für den Kandidaten *Jannik Sperling*.

- *Jannik Sperling* nimmt die Wahl an.

3 Organisatorisches

4 Referate

4.1 Sprecher*in

Bericht Dekangespräch - Paul & Michel

- Absolvent*innenfeier
 - Im Januar soll eine Umfrage stattfinden, wie sich die Studis die Absolventenfeier vorstellen

- Wer kümmert sich?
 - Abendgestaltung, Preis, Termin, etc.
 - Alumni Verein der HTWK WWs unterstützt wohl auch
 - Treffen mit allen Interessenten der Fakultät im Januar
 - Wir müssen das anschieben! → AK Gründen!
 - Paul U., Nils, Johannes, Anne, Michel
- Lehrbeauftragte ohne Einweisung
 - Prozess im Allgemeinen: Bei Bedarf sucht Studiendekan nach Lehrbeauftragten und man verlässt sich darauf, dass diese Person Erfahrung aus ihrer eigenen Uni Zeit hat
 - Modulbeschreibung bekommen sie; Frau Stumvoll weist sie ein → Piel spricht mal mit ihr und weist sie auf Probleme hin, Interesse an einem Leitfaden war nicht wirklich da
- Konstruktionsprojekt der Wirtschaftsingenieure in der Ersti Woche
 - Fakultät würde sich mit max. 500 € an Sachmitteln beteiligen
 - Abhängig von den Aufteilungen der Studis
 - Fakultät ING beteiligt sich wohl mit 2.000 €
- Transponder Zugänge
 - bei “Anmerkung” immer Grund mit eingeben, erleichtert den Vorgang für Piel
- Teeküche im Zusebau
 - es gibt eine im 1.OG
 - Nutzung ist eingeschränkt möglich!
 - Paul hat Zugang beantragt, sollte irgendwas nicht i.O. sein in der Testphase (bis 30.09.2024) wird Zugang wieder entzogen
- Seminarraum gegenüber von unserem Büro
 - gehört den HTWK Fußball Robots (Es gibt nämlich 2 Roboter AGs an der HTWK)
 - ob die den Raum nutzen ist unklar
 - Paul fragt nach
- Wochenend-Zugang für Studis
 - HTWK Samstag und Sonntag generell nicht für Studis zugänglich
 - Im Föpplbau gibt es einen PC Raum mit 24/7 Zugang, welche Software dort installiert ist, ist aber unklar
- PC fürs FSR Büro
 - Kostenstelle vom StuRa wird benötigt, damit ein PC offiziell zu uns geschoben werden kann
 - Michel ist dabei (Birgit fragen)

Gremiensemester - Michel

Link für offizielle Infos seitens der HTWK: [HTWK Leipzig | StuRa und Fachschaft](#)

- Vorschlag zur Anrechnung, da wir Sprecher uns schwer tun, das einfach zu entscheiden:
 - Alle, die sich Gremiensemester anerkennen lassen wollen, sollen bis Mitte Januar den Bericht schreiben und uns den per Mail schicken
 - Wir stellen den dann ins Protokoll und der- oder diejenige muss den Bericht kurz in der Sitzung (5 Minuten) vorstellen, inkl. Möglichkeit für Rückfragen
 - Danach Abstimmung durch das Plenum (alle stimmberechtigten Mitglieder) über die einzelnen Berichte, ob die getane Arbeit die Vorgaben für das Studium Generale erfüllt

Meinungsbild: Ist der FSR WW einverstanden mit dieser Verfahrensweise?

→ Ergebnis: einstimmig positiv

HowTo Sitzung - eine kurze Einführung in die grundlegendste Aufgabe eines FSR Mitglieds - Michel & Paul

- E-Mails checken - am besten mindestens einmal täglich
- Sitzungseinladung bitte lesen, und schaut euch das neue Protokoll bitte vor der Sitzung einmal an - am besten einen Tag vorher oder Mittwoch Vormittag
- **Genauso immer das alte Protokoll einmal durchlesen - gerade wenn man bei der Sitzung nicht da war!**
- Es werden öfter Fragen zu Sachverhalten gestellt, die in den vorherigen Sitzungen ausführlich besprochen wurden
- Paul schickt ja auch nochmal die Erinnerung am Dienstag
- Laptop/ Tablet mit zur Sitzung nehmen, um auch aktiv an dieser teilzunehmen!

4.2 Finanzen

Verrechnung Soundboks - Clara

- Wie ist der Stand? - Michel hat sein Geld überwiesen bekommen - Danke <3
- wir haben alle Rechnungen beglichen
- haben noch 150€ übrig

4.3 Kasse

- Kassenzählung war erfolgreich

4.4 Verwaltung

- nichts neues

4.5 Hochschulpolitik

- nichts neues

4.6 Öffentlichkeitsarbeit

Wahlwerbung - Paul

- Wie ist der Fortschritt beim Plakat?
- Bieten wir nun eine Plattform zur persönlichen Vorstellung via Text? → zwei Sätze mit aufs Plakat
- Nachricht in den Community Chat zu gegebenem Zeitpunkt
- Nils:
 - Plakat konzipier ich, wenn ich weiß, wie viele aufgestellt sind → 10
 - Ich brauche: Name, Studiengang, Foto und am besten 1-2 Sätze wären cool (mehr nicht, oder?)
 - Finn kümmert sich um eine Mail

Timo betritt um 17:53 Uhr die Sitzung.

4.7 Veranstaltungen

Metro Karte - Amelie T.

- Wer würde sich kümmern?
- ursprünglich hat Max sich gekümmert
- Anspruch über StuRa oder über Fakultät? → letzteres
- Johannes kümmert sich, kann sich Infos von Amelie/Max/Ingos holen
- Danke Johannes <3

Neujahrsfeier - Anne

- Paul B. und Anne waren nach unserer letzten Sitzung noch bei der Sitzung vom FSR AS → haben beschlossen, die Party gemeinsam im Eichamt zu machen
- am Montag haben sich Giulia und Anne mit Leonore und Cecile vom FSR AS getroffen um die Details zu besprechen
 - Eichamt ist für AS nur eine Option, wenn wir selbst Musik machen dürfen / einen DJ mitbringen dürfen
 - Eichamt antwortet gerade nicht mehr → Kommunikation ist immer schwierig
 - wir haben noch andere Clubs angeschrieben, aber bis jetzt nur keine oder negative Antworten bekommen
 - langsam wird die Zeit knapp...

Meinungsbild: Wollen wir die Party unter den vorliegenden Bedingungen am 19.01. noch durchführen, auch wenn AS nicht am Start ist?


→ Ergebnis: überwiegend negativ

- Anne & Giulia sagen AS Bescheid, wie die Lage ist und besprechen das weitere Vorgehen

4.8 Mentoring

- nichts neues

4.9 Wahlvorstand-Finn

- Nominierungen für den FSR: Paul Bulitta, Anne Rübe, Finn Runge, Clara Schicktanzen, Sebastian Sachse, Giulia Niklas, Wanda Wodarczak, Lydia Rüger, Daniel Uhlig, Dany Barycza
- Nominierungen für den FAKRAT: Anne Rübe, Paul Bulitta, Clara Schicktanzen, Dany Barycza
- Bitte in die Helfer*innenliste eintragen ( Schichtplan Wahl 2023/24.xlsx)
- Belehrungsdatum: Am 10.01. im Anschluss an die Sitzung

5 Gremien

5.1 StuRa

- nichts neues

5.2 Prüfungsausschuss WiWi

- nichts neues

5.3 Prüfungsausschuss Wing

Termin - Johannes

- 10.01.2024 ein Antrag

5.4 Berufungskommission

Nachfolge Prof. van Look - Clara

- im Januar erstes Treffen

Nachfolge von Prof. Amling - Paul

- Berufungskommission muss bis 31.01 feststehen (bisschen vorher wäre besser)
- Es braucht 2 Vollvertreter*innen und 1 Stellvertreter*in mindestens noch 1 Jahr an der HTWK!
→ Daher Neu besetzen mit Leuten, die bleiben??
 - Clara würde weitermachen
 - Wie schaut es bei Amelie F. aus?
 - Clara fragt sonst nach dem 10.01. auch mal die Kollegin, die in der Berufungskommission für Pischulti dabei war
 - Dany wäre evtl. auch am Start

5.5 StuKo BWB

- nichts neues

5.6 StuKo BWM

- Sitzung war am 13.12.
- konnten Studiendekan einige Änderungswünsche am Studiengang vermitteln
- Änderungen werden aber erst gesammelt, bis die neue Studienordnung einmal komplett "getestet" wurde, also bis 22BWM seinen Abschluss hat
- erst danach wird die Studienordnung evtl. geändert (frühestens!)
- folgende Generationen von studentischen Vertreter*innen müssen das also echt im Blick behalten und sich ggf. auch alte StuKo Protokolle ansehen, sonst war unsere Arbeit vielleicht umsonst

5.7 StuKo IMB

Lilly Büttner als Nachfolgerin von Nico - Clara

- studiert IMB im 5. Semester
- stellv. Veranstalterin im StuRA
- erst seit einem Jahr in der studentischen Selbstverwaltung
- Fürsprache von Clara

- *Lilly Büttner* stellt sich zur Wahl auf.
 - GO Antrag auf offene Wahl.
 - keine GegenredeDer Antrag auf offene Wahl wurde angenommen.

- Wahlergebnis: 7/0/0 → gewählt
- Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für die Kandidat*innen *Lilly Büttner*.

- *Lilly Büttner* wird über die Wahl informiert.

5.8 StuKo GMM

- nichts Neues

5.9 StuKo Wing

- nichts neues

5.10 Fakultätsrat

Sitzung am 31.01.2024

- soll kurz sein
- danach Fakultätsversammlung (lockeres Beisammensein mit Profs in einem Restaurant) → wie viele von uns mitgehen können, müssen wir noch schauen

6 Sonstiges

Schließung der Sitzung um 18:20 Uhr



gez. Sprecher*in
Michel Harms



gez. Sprecher*in
Paul Bulitta